



Control de lectura

Andrea Alejandra Albores López

Parcial III

Antropología médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en medicina humana

Segundo semestre grupo "C"

Comitán de Domínguez Chiapas a 24 de mayo de 2024

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz,

Andrea Alejandra

Albores López

Tercer bimestre

Antropología médica II

06 - mayo - 2024

Reflexiones sobre el trayecto Salud - Paciente

El carácter particular de concebir la salud y la enfermedad el trayecto que hay entre ellas y el desarrollo de la medicina se han implicado recíprocamente a lo largo de la historia. El proceso que se llama salud - Padecimiento - enfermedad - atención incluye el padecer como parte fundamental en este trayecto dada su relevancia en el enfoque socioantropológico que revela su interacción así como las condiciones específicas de un sistema de cultura. De acuerdo con la cultura de cada sociedad y su forma de organización el hombre ha elaborado diferentes conceptos sobre salud, enfermedad, forma de aliviarla, acciones para su prevención y fomento de la salud. Los inicios de la medicina, en cualquier civilización o sociedad, pueden escudriñarse desde tiempos remotos, ya que se cuentan con información suficiente que pone en evidencia la llamada práctica médica.

La noción de enfermedad, históricamente se han propuesto diversos modelos y concepciones para comprenderla.

La concepción ontológica considera al enfermo como un hombre al cual le ha penetrado o se le ha quitado algo. La enfermedad es entonces una entidad con existencia independiente y como una especie de desgracia causada por fuerzas míticas generadas por agentes conscientes, que pueden estar vivos o muertos, seres humanos o extrahumanos.

tercer bimestre

Antropología médica II

Andrea Alejandra

13 - Mayo - 2024.

Albores López

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz.

Antropología, Ciencia y otro congnimiento. Reflexión Sobre el sujeto y sus conceptualizaciones.

Antropología y resistencia: entre verdad y ética

En el foco de su crítica caben tanto los análisis de la infrapolítica de James C. Además de cuestionar que estos análisis no rebasan la dicotomía entre dominados y dominadores, Ortner indica la escasez de datos en torno a las propias fricciones y tensiones que caracterizan a los grupos subordinados, el incorrecto tratamiento de la cultura, así como la imposibilidad de abordar fuentes variadas que impiden observar la expresión política más amplia del sujeto. La mayoría de estudios que se orientan a estudiar la resistencia no logran construir un relato que objetivamente de cuenta de las intenciones, los deseos, temores y proyectos de los actores envueltos en diversos dramas sociales, básicamente por no abordar las cuestiones de las políticas internas de esos grupos y estar sumidos en una crisis de representación que impide la posibilidad de lograr verdaderos retratos sobre el otro. Al tomar el modelo de Geertz como paradigmático para comprender la naturaleza y dinámica de significados de prácticas políticas en términos exhaustivos y holísticos, Ortner deja asentada la distancia social que media entre el investigador y las personas que resisten, bien ilustrada en la conseja geertziana de observar las acciones sobre los hombros de la gente local. La dimensión moral ha sido un componente central en los relatos sobre la diferencia humana

Antropología Médica II

Andrea Alejandra

Albres López

20-05-2024

Enfermeabilidad, Pedro Lain Entralgo.

El filósofo español expone su visión antropológica, en la que se define al ser humano como la unidad de realidades, la visión del hombre, que posee un fuerte sustrato fenomenológico, aunque, conviene recordar que Zubiri, al igual que José Ortega y Gasset. En este sentido se dice que la visión zubiriana del hombre como animal de realidades encuentra su fundamento en la elaboración fenomenológica de una noción muy concreta del sujeto como unidad multidimensional, que abarca no solo la vida trascendental en sentido husserliano, si no también la vida animica o psicofísica, afectiva, empática, intramundada. Estructuras que configuran la unidad hombre como animal de realidades y que el fundador de la fenomenología engloba bajo el título de mónada, entendido el concepto no en el sentido leibniziano del término a saber, como substancia creadora de su propia energía vital y potencial que pertenece clausurada en sí misma, si no como lo declara el profesor Josep Maria Bech en su estudio De Husserl a Heidegger, la transformación de pensamiento fenomenológico, como inmanencia ampliada o conciencia que se modifica intensionalmente hablando y admite la posibilidad de ser entendida como vida racional, estimativa y práctica el mismo Lain reconoce la importancia de la fenomenología dentro del estudio psicopatológico de la experiencia que la fenomenología.

Referencias:

- 1.- Moreno-Altamirano, L., & Dra. (n.d.). <https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>

 - 2.- Javier, G. C., Francisco. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. *Relaciones. Estudios de Historia Y Sociedad*, 35(137).
https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003

 - 3.- Laín Entralgo, P. (1978). Historia de la medicina. *Www.cervantesvirtual.com*.
<https://www.cervantesvirtual.com/obra/historia-de-la-medicina/>
- García Echeverri, J. A., Vallejo Cardona, J. D., Duque Naranjo, N., & Jiménez Restrepo, A. (2021). Pedro Laín Entralgo: apropiación personal de la enfermedad. Aportes para una antropología cristiana. *Revista Guillermo de Ockham*, 19(1), 125–143.
<https://doi.org/10.21500/22563202.4621>